

Pour la rentrée universitaire, leçon d'humilité et de persévérance

ON EN PARLE | Plutôt que d'empeser de solennité le lancement de l'année universitaire, jeudi, Mohamed Ourak, le président de l'UVHC, a préféré appuyer ses voeux formulés aux étudiants d'exemples de réussite. Les sportifs ont ainsi été mis à l'honneur, mais aussi trois étudiants handicapés dont Yohan Guerrier, 24 ans, qui a entrepris une thèse sous la direction de Christophe Kolski. Une collaboration qui force le respect de tous.



PAR MARTINE KACZMAREK

valenciennes@lavoixdunord.fr PHOTO « LA VOIX »

« C'est notre fierté ! » s'enthousiasmait Mohamed Ourak avant même son discours d'accueil, au côté de Yohan Guerrier. Âgé de 24 ans, handicapé, ce Maubeugeois affiche un parcours scolaire et universitaire sans faille : bac STT mention bien à Maubeuge en 2005, DUT informatique deux ans plus tard ; dans la foulée, sans perdre de temps, licence, master 1 et 2, parcours technologies nouvelles des systèmes d'information et décisionnels (TNSID) et, depuis septembre 2011, doctorat en interaction homme-machine appliquée au handicap au sein du LAMIH (laboratoire d'automatique, de mécanique et d'informatique industrielles et humaines), en collaboration avec le centre universitaire de Vannes (Morbihan). Le tout assorti de stages et de missions de haut niveau dans de grandes entreprises. Excusez du peu.

De la place pour tous

« Étant moi-même handicapé (infirmité motrice cérébrale tétraplégique athétosique), je suis dans l'impossibilité d'effectuer des travaux manuels. J'ai connaissance des divers besoins des utilisateurs handicapés ayant à interagir avec un ordinateur ou divers systèmes interactifs », a expliqué Yohan Guerrier. Le jeune homme rencontrant des difficultés d'élocution, c'est son directeur de stage, Christophe Kolski, qui a lu ces mots, avec beaucoup de sensibilité. Les deux hommes ont appris à se connaître et s'apprécient, cela se voit. M. Kolski a d'ailleurs invité étudiants et enseignants à se rendre sur le blog tenu par Yohan Guerrier. Il y met des poèmes, un peu de sa vie, de son quotidien... Cette leçon de vie, justement, comme les messages d'encouragement à s'engager avec force et courage dans les études, Charlotte Vandriesch, étudiante en troisième année de droit, déficiente visuelle, et Aurélien Vanndenbergue, en deuxième année à la FSMS, en fauteuil, l'ont eux aussi fait passer. Aurélien, par ailleurs investi dans le milieu associatif étudiant, a fait le lien avec ses amis sportifs, auteurs pour certains de belles performances en championnat universitaire. Le message est passé : il y a du sport, pour tous, dans tous, pour tous les niveaux, dans tous les registres à l'université de Valenciennes. À bon entendeur !